

Guipúzcoa estrena un álbum digital con imágenes del siglo XIX

La 'web' reúne 1.500 ilustraciones de tema vasco pertenecientes a los fondos forales

Y. M. - San Sebastián
EL PAÍS - 27-12-2005

La Dirección de Cultura de la Diputación de Guipúzcoa ha estrenado un álbum digital de dominio público con 1.500 ilustraciones de tema vasco creadas en el siglo XIX. Todas ellas pertenecen a los fondos forales ubicados en cinco centros documentales de la provincia: el Museo Zumalakarregi, la biblioteca Koldo Mitxelena, el Archivo General, el Archivo Histórico de Protocolos y el Museo Naval.

Bautizada *álbum Siglo XIX*, la web cultural (www.albumsiglo19mendea.net) está dirigida tanto a los estudiosos de ese periodo como a las personas que únicamente persiguen el disfrute estético de ilustraciones de aquella época. El acceso a las imágenes es gratuito, siempre que los usos no sean lucrativos, según explicó ayer el director de Cultura, Imanol Agote, durante la presentación del proyecto.

Los internautas pueden buscar las imágenes mediante los siguientes criterios: autoría, personajes, lugares y temas. Cada ilustración contiene una ficha descriptiva con datos varios, como autor, grabador, imprenta, fecha, medidas...

El nuevo álbum digital pretende "reunir la memoria visual del País Vasco", de manera que poco a poco irá engordando con la incorporación de nuevas ilustraciones, apuntó Agote. El próximo año, además, la Diputación tiene intención de traducir al inglés toda la información de la página, con el objetivo de "universalizar" el proyecto, añadió Karmele Barandiaran, corresponsable del Museo Zumalakarregi, ubicado en Ormaiztegi.

Este museo, centro de referencia para el conocimiento del País Vasco en el siglo XIX, ha sido precisamente el impulsor de la web cultural, una iniciativa sobre la que se empezó a trabajar hace dos años. El álbum se completa con un espacio dedicado a exposiciones virtuales, en el que los visitantes podrán disfrutar de las muestras *Guipúzcoa de costa a costa* y *Cartografías*.